



### ***Distrito presenta modelo para conservación y tratamiento de bordes en Bogotá***

Fecha de publicación: 11/27/2015

Contener el crecimiento desregulado de Bogotá a través de nuevas formas de ocupación de sus franjas urbano-rurales, tales como la creación de eco-barrios y la protección de los recursos naturales por sus pobladores, hacen parte del modelo integral de bordes que el Distrito presentará ante expertos de Colombia, México, Estados Unidos y España, el próximo 27 de noviembre en Bogotá.

*“Con el modelo que vamos a presentar en el Foro queremos promover un espacio de reflexión y diálogo entre distintos actores en torno al ordenamiento concertado y sostenible de los territorios de borde y reivindicar los bordes como territorios estratégicos para tener una ciudad compacta y conectada con la región”, señaló Juan Rúa, subdirector de Operaciones de la Secretaría del Hábitat.*

Rúa explicó en 100 años Bogotá ha aumentado 115 veces su tamaño y multiplicado en 78 veces su población, pasando de 326 hectáreas y 100 mil habitantes en el año 1900 a 37.568 hectáreas desarrolladas al interior del perímetro urbano, con un área de expansión urbana de 1.780 hectáreas y una población de 7.878.783 habitantes.

Por eso señaló que además de reconocer la ciudad que se ha construido por generaciones, el modelo permitirá “contener la expansión indiscriminada de la ciudad, proteger a sus pobladores, contribuir con la disminución de fenómenos de segregación socioeconómica y espacial y recuperar territorios de alto valor cultural y ambiental desde la gobernanza del agua”.

### **Modelos de Borde Sur y Oriente**

Durante el Foro Internacional, la Secretaría del Hábitat presentará dos publicaciones de los bordes sur y oriental de la ciudad, que no solo dan orientaciones para ajustar formas insostenibles de ocupación en esas zonas, sino que sirven como aporte para la concertación del ordenamiento de los bordes y para el desarrollo de estrategias, mecanismos y proyectos para las futuras administraciones.

En el borde oriental, por ejemplo, Hábitat apoyó a las secretarías de Gobierno y Planeación del Distrito en la formulación y firma de pactos de borde, con los barrios

San Luis - San Isidro – Patios y Asofloresta, como una forma de promover la corresponsabilidad entre actores públicos, privados y comunidades que habitan allí, y se encuentra implementando, junto al Jardín Botánico de Bogotá, el primer proyecto piloto de eco-barrios Villa Rosita y Las Violetas, en donde se practica agricultura urbana y se crearon viveros comunitarios sostenibles, talleres de manejo del agua, así como reforestación y senderos peatonales, acordes con las condiciones del territorio y de la zona de reserva forestal.

*Este documento fue tomado directamente de la página oficial de la entidad que lo emitió.*